

Das Schattenkrippenspiel

Alle Jahre wieder ... stehen viele kirchliche Mitarbeiter am Ende des Kirchenjahres vor der Herausforderung ein Krippenspiel für die Christvesper oder die Adventsfeier zu finden. Die Hauptschwierigkeit liegt vor allem darin, die allen bekannte Weihnachtsgeschichte in neuem Gewand zu erzählen - und zwar mit einem Krippenspiel, das der eigenen Situation vor Ort angepasst ist. Im vorliegenden Heft finden Sie ein Schattenkrippenspiel.

Das Schattenkrippenspiel hat verschiedene Vorteile:

1. Es kann mit kleinster Besetzung (2 Personen), aber auch mit größerer Besetzung (etwa 20 Personen) vom Grundschulalter an gespielt werden.
2. Keine der agierenden Personen muss den Text auswendig lernen.
3. Das Schattenspiel ist auch in Kirchen mit schwieriger Akustik spielbar, in denen man Kinder sonst nur sehr mühsam versteht, eine vorhandene Verstärkeranlage kann gut genutzt werden.
4. Der Platzaufwand ist relativ gering.
5. Für viele Gemeinden und Kindergruppen ist das Schattenspiel etwas Neues.
6. Beim Schattenspiel können Kinder ab dem Grundschulalter oder Erwachsene mitspielen. Sie können aber auch gut und gleichwertig zusammen spielen.
7. Sprecher/innen und Spieler/innen können zunächst auch getrennt üben. Außerdem muss das Spiel nicht unbedingt gleich in der kalten Kirche geprobt, sondern kann auch im warmen Gemeindesaal einstudiert werden.
8. Zusätzlich zu diesem Schattenspiel kann als Erinnerung, als Weihnachts- oder Mitarbeitergeschenk eine Erzählampe verschenkt werden, auf welcher zentrale Motive des Schattenspiels abgebildet sind.

Um die Arbeit mit dem Schattenspiel zu vereinfachen, ist in diesem Heft alles zusammengefasst, was benötigt wird: Die Anleitung zum Bau einer Schattenbühne ebenso wie die Vorlagen für die Schattenfiguren, die Erzählampe oder die Textvorlagen für ein komplettes Krippenspiel.

Die Krippenspiele sind mehrfach und auf unterschiedliche Weise in der Praxis erprobt worden und die Erfahrungen sind in das vorliegende Buch eingeflossen.